

## La criminalidad en México confirma su tendencia al alza

Mayo y junio han sido los meses con más homicidios en cuatro años

L. P. BEUREGARD / P. DE LLANO  
**México**  
México sufre en el cuerpo el germen de la violencia. Si mayo fue el mes con más homicidios desde septiembre de 2012, en plena gue-

rra contra el narco, junio ha confirmado la tendencia alcista del crimen y ha disparado las alarmas entre los especialistas que analizan el fenómeno.

El mes pasado se iniciaron 1.666 averiguaciones previas por asesinatos en todo el país, según las cifras oficiales. Es el segundo mes con más asesinatos en lo que va de 2016 y el segundo peor dato en cuatro años, tras el de mayo. En todo 2015 se documentaron 20.525 casos en el país, 17 por cada 100.000 habitantes. Cuando llegó al poder Enrique Peña Nieto, esta tasa era de 22 por cada 100.000 ciudadanos, pero el dato sigue siendo muy superior al promedio de la OCDE (4,2).

La lacra también golpea a los políticos. El alcalde del municipio de Pungarabato (Guerrero), Ambrosio Soto Duarte, fue emboscado en una carretera el sábado por la noche y acribillado dentro de su coche junto al chófer después de que se hubiese negado a pagar al narco. Desde 2006 han sido asesinados 47 alcaldes.

PÁGINA 10

**ALEJANDRA BARRALES**  
Presidenta del PRD

**“Ninguna fuerza política por sí sola puede lograr la presidencia”**

P9

## Guerra en las ondas entre Macri y el rey de la televisión

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**  
La política argentina se vive en la televisión. El país asiste a una guerra en las ondas entre el presidente, Mauricio Macri, y el zar de la pequeña pantalla, Marcelo Tinelli, amigos desde hace 30 años y hoy enemistados. Macri vetó a Tinelli para la presidencia de la AFA y ahora le acusa de satirizarle ante millones de espectadores. El presentador asegura que hay una campaña contra él en las redes sociales orquestada desde el Gobierno.

PÁGINA 11

### ADEMÁS



## Erdogan detiene a 42 periodistas

La Fiscalía de Estambul emitió ayer órdenes de arresto contra 42 periodistas turcos. La mayoría trabaja en medios próximos a la comunidad del clérigo Fetulá Gülen.

P14

## Ollanta Humala se despide con luces y sombras

P13

## Primer bebé europeo con microcefalia por el zika

P24

## Visita a Quintonil, el mejor restaurante de México

P30



Hillary Clinton agradece el apoyo de sus seguidores ayer en Charlotte (Carolina del Norte). / JUSTIN SULLIVAN (AFP)

## EE UU investiga un posible pirateo de Rusia a Clinton

El objetivo de Putin podría ser el de debilitar a la candidata del Partido Demócrata para facilitar la victoria presidencial de Trump

MARC BASSETS, **Filadelfia**  
¿Está Rusia detrás de la filtración de los correos electrónicos en los que queda en evidencia que la dirección del Partido Demócrata favoreció a Hillary Clinton ante Bernie Sanders en las primarias? El FBI abrió ayer una investigación sobre la posible intervención de las agencias de inteligencia rusas en el caso del robo y publicación en WikiLeaks de los correos, que ya han costado el

cargo a la presidenta del partido, Debbie Wasserman, y que ha estallado en la apertura de la convención demócrata y con sondeos favorables a Donald Trump.

No hay pruebas concluyentes de que el Gobierno ruso y Vladimir Putin estén implicados, pero la conexión es notoria. El magnate neoyorquino, que ha mantenido vínculos empresariales con Rusia, es admirador declarado de su presidente, y ha sugerido

que, si Moscú ataca a un aliado de la OTAN, EE UU no se sentirá obligado a defenderlo. Paul Manafort, jefe de la campaña de Trump, fue consultor del antiguo Gobierno prorruso de Ucrania.

Aunque la campaña del candidato republicano denuncia teorías conspirativas, los demócratas ponen en primer plano —y desvían así el contenido de los mensajes— la relación entre el republicano y Putin.

PÁGINA 7

## PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Los militares patrullan las calles en vísperas del arranque de los Juegos Olímpicos

## La amenaza terrorista se cierne sobre Río

MARÍA MARTÍN, **Río de Janeiro**  
A diez días del inicio del mayor evento deportivo del planeta, Río de Janeiro no está totalmente cómodo con su papel de anfitrión. Mientras los militares toman las calles y los vándalos destruyen la simbología que anuncia los 31º Juegos Olímpicos, el terrorismo se presenta como la mayor preocupación de

los brasileños. El país, en profunda crisis económica y con muy altos índices de criminalidad, vive un sentimiento de rechazo aún mayor que el del Mundial de fútbol de 2014. Mucha gente no siente este evento como suyo, y la reciente detención de 11 simpatizantes yihadistas ha desatado el miedo a un posible ataque del ISIS.

PÁGINA 31